

Les dernières dépêches de Valparaiso annoncent qu'un sérieux engagement a eu lieu à quelques milles de cette ville ; le nombre des tués et des blessés, de part et d'autre, est de 3,000. Il n'y a pas eu de victoire décisive : les deux armées se préparent de nouveau au combat.

EUROPE.—La triple alliance entre l'Allemagne, l'Autriche et l'Italie a été dernièrement renouvelée. Ce traité date du 7 octobre 1879. La France et la Russie répondent à cet acte diplomatique en resserrant leurs relations politiques et commerciales.

De son côté la Turquie cherche à rendre le passage des Dardanelles impossible, tandis qu'elle ne fait rien pour fermer le Bosphore. C'est-à-dire que les Russes sont bien mieux vus à Constantinople que les Anglais. Il est facile de comprendre l'attitude des Turcs : ils espèrent la restitution de l'Egypte grâce à la France et à la Russie ; on sait qu'après Constantinople le Caire est la plus splendide capitale de l'islamisme. Voilà pourquoi la Turquie semble aujourd'hui tourner le dos à la triple alliance pour servir son ancienne ennemie la Russie.

Le recensement officiel en France démontre que la population est de 38,095,150 âmes, soit une augmentation de 208,684 sur le recensement précédent. La population des villes a augmenté mais la population rurale a diminué.

La Bulgarie se prépare activement à la guerre dans le but de proclamer son indépendance. Que va dire la triple alliance ? La France et la Russie laisseront-elles les petits peuples des Balkans secouer le joug des Turcs ?

Le parti de la révolution s'agite en Espagne. Les jours de la monarchie seraient-ils déjà comptés dans l'ancienne Hespérie. Le quatre août dernier la garnison de Barcelone a été attaquée par un parti de républicains. Plusieurs personnes ont été tuées et les assaillants seront probablement passés au fil de l'épée.

ASIE.—Le dernier recensement dans l'Inde donne à ce pays une population de 286,000,000 habitants, dont 220,500,000 sont des sujets indiens soumis à la couronne d'Angleterre et 65,000,000 sont d'autres sujets devant obéissance à des princes féodaux placés sous le protectorat anglais.

Souvent nous lisons des détails sur les travaux apostoliques de Mgr Issa, missionnaire de l'Orient, mais peu de personnes ont une idée juste sur les peuples que le grand apôtre veut ramener à l'Eglise catholique. Les Syro-Chaldéens ; tel est le nom des hérétiques à la conversion desquels travaille Mgr Issa. Ils sont au nombre de 400,500 et habitent l'Arménie (1). C'est sur le mont Ararat, une des montagnes de ce pays, que l'arche de Noé s'est arrêtée après le déluge. Avant le 5e siècle les Syro-Chaldéens appartenaient à l'Eglise catholique, mais à cette époque ils suivirent Nestorius qui s'avisait de dire que la Sainte Vierge n'était pas la mère de Dieu. Un concile condamna l'erreur de Nestorius, et ce dernier entraîna un grand nombre de chrétiens dans son schisme. Ces malheureux sont restés fidèles au culte, refusant de croire en la Sainte Vierge comme mère de Dieu.

Mgr Issa espère convertir cette nation en l'instruisant. C'est une noble tâche digne de la grande âme de ce fier missionnaire.

C.-J. M.

Analyse littéraire

I. Texte.

LES HOMMES UTILES

O la belle et grande destinée des hommes qui peuvent se dire à leur lit de mort : " Ma vie n'a pas été inutile ; je n'ai pas été un oisif fardeau sur la terre ; poète, j'ai consolé les hommes par mes vers ; homme d'Etat, j'ai servi ma patrie par mes paroles et par mes actes ; soldat, je l'ai défendue par mes armes."

Moins que cela ! Heureux celui qui peut se dire : " J'ai donné à mes concitoyens un bon métier pour filer le chanvre ; je leur ai enseigné le moyen de conserver le poisson en le faisant sécher à la fumée." Il n'y a pas de petits services rendus à l'humanité. La Hollande a élevé une

(1) Grande contrée de l'Asie divisée en Arménie turque et en Arménie russe.